Liebe Leserinnen und Leser!



Das Jahr 2016 war ein herausforderndes. Nicht nur für die Getränkebranche, die sich mit einem durchwachsenen Sommer an den Umsätzen des Jahrhundertsommers 2015 messen musste, sondern für unsere Gesellschaft als Ganzes.

Terroranschläge, politische Umbrüche und steigende Unsicherheit haben weltweit Schlagzeilen gemacht und nicht nur Europa in seiner Gesamtheit, sondern auch Österreich vor Zerreißproben gestellt. Der nicht enden wollende Wahlkampf um das Präsidentschaftsamt war dabei nur ein Symptom von vielen, das aufgerissene Gräben in unserer Heimat aufgezeigt hat.

Doch gerade fordernde Jahre zeigen uns unsere Potentiale auf. Österreich hat sich letztlich mit klarer Stimme für einen pro-europäischen Weg ausgesprochen, der gerade für uns Wirtschaftstreibende bestärkend ist. Unsere Branche konnte trotz des schwachen Sommers mit einer Vielzahl an Innovationen und hoher Flexibilität das Jahr zufriedenstellend abschließen.

Die Getränkebranche wird sich auch 2017 mit einem fordernden Umfeld konfrontiert sehen, politisch, wirtschaftlich und sozial. Mit gewohnter Innovationsstärke und Anpassungskraft können wir jedoch auch den kommenden Herausforderungen mutig und entschlossen entgegentreten.

PS: Namens des gesamten Vorstands und des Redaktionsteams wünsche ich Ihnen frohe Weihnachten und ein erfolgreiches neues Jahr!

Inhalt

- Editorial des Herausgebers
- Aktuell David Bosshart zu Gast beim Austria Glas ReCircle
- 06 Zahlen & Fakten Coca-Cola HBC schafft das "Triple" als weltweite Nummer eins der Getränkeindustrie in den Dow Jones Nachhaltigkeitsindex (DJSI)
- News & Trends Vetropack Austria stellt Weißglaswanne und Neubau des Ausbildungszentrums fertig
- Portrait 175 Jahre Mautner Markhof
- Leute Bierland Österreich feiert seinen Biersommelier-Staatsmeister

Christian Weber in das Präsidium der "Brewers of Europe" gewählt

KR Karl Schwarz verstorben

Tobias Frank neu im Ottakringer Vorstand

Udo Kremer neuer Geschäftsführer des Verbandes Deutscher Mineralbrunnen

Technologien DLG testet Frucht- und Erfrischungsgetränke

> Tetra Pak präsentiert neuen aseptischen Karton aus nachwachsenden Rohstoffen

Mitglieder



etränke | Fachzeitschrift des Verbandes de Nachrichten der Berufsorganisation

Herausgeber und Medieninhaber: Getränkeverband, 1030 Wien, Zaunergasse 1-3, Telefon 713 15 05

Vorstand: Dr. Alfred Hudler, Susanne Lontzen, Mag. Josef Mayer, Mag. Siegfried Menz, Ing. Hermann Pfanner

Redaktion: Mag. Jutta Kaufmann-Kerschbaum Dr. Johann Brunner, Annemarie Lautermüller Bakk., Andreas Lichal | Anzeigenleitung: Andreas Lichal Art Director: Christoph Lepka

Repro & Druck: "agensketterl" Druckerei GmbH

Alle Preisangaben in diesem Heft sind unverbindliche Richtpreise inklusive MwSt. vorbehaltlich Druck- und Satzfehler, Änderungen von Modellvarianten sowie technischer Daten. Für unverlangt eingesandtes zeichnetes Bild- und Textmaterial wird keine Haftung übernommen. Printed in Austria.